

Der erneut unerwartete KN-Verstoss zwingt zur Detailanalyse

10. Sitzung des KN-Büros vom 17. März 2005

U. Stoffel, C. Favrod-Coune

Ärzte: Entgegen der allgemeinen Erwartung ist die KN-Messung des Januars erneut zu hoch ausgefallen. Die Vertragsparteien waren sich einig, dass diese Situation analysiert und bewertet werden muss. Darum wurden diesen Monat keine Steuereingriffe vorgenommen.

Wie wir im Vormonat berichtet haben [1], konnte die Abweichung des Dezembers auf vier zusätzliche Verarbeitungstage bei den Kassen zurückgeführt werden, wobei bereits damals festgestellt wurde, dass die beiden Berechnungsmodelle der Vertragspartner tendenziell auseinanderdriften. Die Januarergebnisse der KN-Messung haben diesen Verdacht nun leider in eindrücklicher Weise bestätigt.

Anhand von aufwendigen Zusatzauswertungen für jeden Vertragsraum, basierend auf der eigenen Datenlage und von santésuisse zur Verfügung gestellter Leistungsparameter, kamen die Parteien und die Beobachter zum Konsens, dass eine vertiefte Analyse des Effektes und des Messsystems bis zur nächsten Sitzung vom 21. April 2005 durchgeführt werden muss.

Die Vertreter der freipraktizierenden Ärzteschaft halten an dieser Stelle ausdrücklich fest, dass es sich beim vermuteten Sachverhalt *nicht* um ein Problem der santésuisse oder des Datenpools, sondern um ein Problem der gesamten Messkette handelt, das je nach Vertragsraum sehr unterschiedliche Auswirkungen haben kann.

Tabelle 1
KVG-Taxpunktswerte ab 1. April 2005
(in Rappen). Stand nach den Beschlüssen des KN-Büros vom 17. März 2005. Die neuen TPW gelten, bis ein neuer TPW festgesetzt wird. Das heisst, erfolgt in einem Monat keine Änderung, so gilt weiterhin der vorgängig festgesetzte TPW.

¹ Stoffel U, Favrod-Coune C. Die Kostenneutralität ist bei den freipraktizierenden Ärzten im Dezember scheinbar in allen Vertragsräumen massiv verletzt worden. Schweiz Ärztezeitung 2005;86(8):443.

Korrespondenz:
Backoffice KN-Büro G7
Pflanzschulstrasse 3
CH-8400 Winterthur
Tel. 052 235 19 35
Fax 052 235 19 20
E-Mail: KNBueroG7@hin.ch

Spitäler: Taxpunktwertanpassungen zwischen +4 und -3 Rappen erfolgt

santésuisse und H+ Die Spitäler der Schweiz haben in der Zwischenzeit weitere Verhandlungsrunden zur massgeblichen Sollkostenbasis durchgeführt; in den meisten Fällen ist dabei eine Einigung auf die Korrektur der Sollkostenbasis erzielt worden. Bei 21 Vertragsgemeinschaften wurde der Taxpunktwert erstmals überprüft. Das Kostenneutralitätsbüro hat dabei folgende Taxpunktwertanpassungen vorgenommen:

- öffentliche Spitäler St. Gallen -2 Rappen auf neu 76 Rappen
- öffentliche Spitäler Tessin -3 Rappen auf neu 80 Rappen
- öffentliche Spitäler Wallis +4 Rappen auf neu 76 Rappen
- private Spitäler Wallis +3 Rappen auf neu 89 Rappen

Diese Änderungen treten per 1. April 2005 in Kraft. Bei den übrigen 17 Vertragsgemeinschaften wurden keine Anpassungen vorgenommen.

Im Falle jener Vertragsgemeinschaften, bei denen sich die Versicherer und Spitäler nicht auf eine Korrektur der Sollkostenbasis einigen konnten, hält santésuisse an der vorgesehenen Einleitung des Festsetzungsverfahrens fest. Für alle Spitalgemeinschaften hält santésuisse weiter an einer Verlängerung der ursprünglichen Kostenneutralität um ein Jahr fest.

Kanton/ KN-Raum	Initial- wert	1.9.2004	1.11.2004	1.12.2004	1.1.2005	1.2.2005	1.4.2005	Korrekturen per 1.4.2005
Zürich	97	95	92	92	92	91	91	0
Bern	89	86	86	84	84	84	84	0
Fribourg	91	91	91	91	88	88	88	0
Solothurn	87	84	84	84	84	84	84	0
Basel-Stadt	93	93	93	91	89	89	89	0
Basel- Landschaft	97	97	94	92	92	92	92	0
Graubünden	84	78	78	78	78	78	78	0
Aargau	89	89	89	89	87	87	87	0
Tessin	91	97	97	97	97	97	97	0
Waadt	92	96	98	98	98	98	98	0
Wallis	78	78	78	78	78	78	78	0
Neuenburg	94	89	89	89	89	89	89	0
Genf*	98	98	98	98	98	98	98	0
Jura	95	95	97	97	97	99	99	0
Zentral-CH	86	83	80	80	80	80	80	0
Ost-CH	85	82	82	82	82	82	82	0

* Das KN-Büro orientiert den Regierungsrat Genf über seine Messung und beantragt die Überprüfung des Taxpunktwertes.
Änderungen

Nouveau manquement inattendu à la neutralité des coûts: une analyse détaillée s'impose

10^e séance du Bureau de la neutralité des coûts du 17 mars 2005

U. Stoffel, C. Favrod-Coune

Médecins: contrairement aux attentes, l'écart à la hausse constaté précédemment est à nouveau apparu dans les chiffres de janvier. Toutefois, aucune mesure n'a été prise car les parties à la convention ont décidé d'analyser auparavant la situation de manière détaillée.

Comme nous l'avons annoncé le mois précédent [1], l'écart enregistré en décembre était dû à quatre jours de travail supplémentaires chez les caisses-maladie. Il s'est alors avéré que les deux modèles de calcul des partenaires à la convention avaient tendance à diverger. Les résultats obtenus en janvier ont malheureusement confirmé ce soupçon de manière extrêmement nette.

Après avoir examiné chaque zone de neutralité des coûts sur la base de leur propre banque de données et en fonction des paramètres mis à disposition par santésuisse en y consacrant beaucoup de temps, les parties et les observateurs sont parvenus à la conclusion qu'il fallait effectuer une analyse approfondie du système d'évaluation et de ses répercussions d'ici la prochaine séance du 21 avril 2005.

Dans ce contexte, les représentants des médecins libres praticiens tiennent à préciser expressément que le disfonctionnement à élucider *n'est pas* un problème de santésuisse ou du pool des données, mais un problème concernant toute la chaîne d'évaluation des chiffres, entraînant des effets très différents selon la zone de neutralité des coûts concernée.

Hôpitaux: les adaptations de la valeur du point tarifaire fluctuent entre +4 et -3 centimes

santésuisse et H+Les hôpitaux suisses ont mené de nouvelles négociations concernant la base à adopter en matière de coûts prévisionnels; dans la plupart des cas, une entente a été trouvée sur la correction à effectuer. La valeur du point tarifaire a été examinée pour la première fois dans 21 communautés contractuelles. Le Bureau de la neutralité des coûts a procédé, dans ce contexte, aux adaptations du point tarifaire suivantes:

- Hôpitaux publics de St-Gall -2 centimes pour atteindre 76 cts.
- Hôpitaux publics du Tessin -3 centimes pour atteindre 80 cts.
- Hôpitaux publics du Valais +4 centimes pour atteindre 76 cts.
- Hôpitaux privés du Valais +3 centimes pour atteindre 89 cts.

Ces modifications entreront en vigueur le 1^{er} avril 2005. Aucune adaptation n'a été effectuée pour les 17 autres communautés contractuelles.

Dans les communautés contractuelles pour lesquelles assureurs et hôpitaux n'ont pas réussi à s'entendre sur une correction de la base théorique des coûts, santésuisse maintient la procédure prévue pour la fixation de la valeur du point tarifaire par les autorités.

Pour toutes les communautés hospitalières, santésuisse s'en tient à une prolongation d'une année de la phase de neutralité des coûts initiale.

Tableau 1

Valeurs du point tarifaire (en centimes) dès le 1^{er} avril 2005.
Situation suite aux décisions prises le 17 mars 2005 par le Bureau de la neutralité des coûts. Les nouvelles VPT restent en vigueur jusqu'à la prochaine modification de la valeur du point. En d'autres termes, lorsque aucune adaptation n'intervient au début d'un mois, la VPT fixée précédemment reste valable.

1 Stoffel U, Favrod-Coune C. En décembre dernier, la neutralité des coûts chez les médecins en pratique privée semble avoir été fortement mise à mal dans toutes les zones de neutralité. Bull Méd Suisses 2005;86(8):444.

Correspondance:
Service technique Bureau NC G7
Pflanzschulstrasse 3
CH-8400 Winterthur
Tél. 052 235 19 35
Fax 052 235 19 20

E-mail: KNBueroG7@hin.ch

Canton/ Zone	valeur initiale	1.9.2004	1.11.2004	1.12.2004	1.1.2005	1.2.2005	1.4.2005	correction
Zurich	97	95	92	92	92	91	91	0
Berne	89	86	86	84	84	84	84	0
Fribourg	91	91	91	91	88	88	88	0
Soleure	87	84	84	84	84	84	84	0
Bâle-Ville	93	93	93	91	89	89	89	0
Bâle-Campagne	97	97	94	92	92	92	92	0
Grisons	84	78	78	78	78	78	78	0
Argovie	89	89	89	89	87	87	87	0
Tessin	91	97	97	97	97	97	97	0
Vaud	92	96	98	98	98	98	98	0
Valais	78	78	78	78	78	78	78	0
Neuchâtel	94	89	89	89	89	89	89	0
Genève*	98	98	98	98	98	98	98	0
Jura	95	95	97	97	97	99	99	0
Suisse centrale	86	83	80	80	80	80	80	0
Suisse orientale	85	82	82	82	82	82	82	0

* Le Bureau de la neutralité des coûts informe l'Exécutif du canton de Genève sur ses calculs et lui demande de procéder à un réexamen de la valeur du point tarifaire.

Modifications